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SÚMULA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPUAT – CAU SP  

 

DATA 11/08/2022 (5ªF) HORÁRIO 14h00 às 18h00 

LOCAL Reunião híbrida - Rua Quinze de Novembro nº 194. Centro. São Paulo e MS Teams 

 

Membros presentes  

PARTICIPANTES 

  

Mônica Antonia Viana  Coordenadora  

Carina Serra Amancio Coordenadora adjunta 

Flavia Regina de Lacerda Abreu  Suplente  

Danila Martins de Alencar Battaus  Membro  

Denise Antonucci    Membro  

Maria Eneida Barreira  Suplente  

Maria Isabel Rodrigues Paulino  Membro  

Paulo Marcio Filomeno Mantovani  Membro  

Vera Lúcia Blat Migliorini  Membro  

 

ASSESSORIA Camila Carroci Martins    

 

CONVIDADOS  José Roberto Melhem 

 

Ausências justificadas 

Conselheiros (as) 

Gabriela Katie Silva Morita 

José Roberto Merlin 

Aílton Pessoa de Siqueira  

Teresinha Maria Fortes Bustamante Debrassi  

 

Aprovação da Súmula da 17ª Reunião Ordinária  

 

Encaminhamento 
Aprovada por unanimidade. Encaminhar para publicação no Portal da 

Transparência. 
  

Comunicação 

 

Responsável Coordenadora Mônica Antonia Viana  

Comunicados 

1. Retorno da coordenadora adjunta 

A coordenadora informa do retorno da coordenadora adjunta, conselheira 

Carina Serra Amancio, e agradece a Conselheira Vera Blat pelas contribuições e 

apoio à coordenação durante o período de licença da coordenadora adjunta. 

 

2. Edital de Fomento - LOTE 02: ATHIS - PROJETO DE ATHIS EM ÁREAS 

URBANAS, PERIURBANAS E RURAIS EM INTERFACE COM A POLÍTICA 

URBANA E AMBIENTAL - Valor: R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais) 

A coordenadora comunica sobre a participação da CPUAT no Edital de 

fomento de ATHIS+, chamamento público 005/2022 (Lote 2), relatando que 

inicialmente o previsto seria 5% destinado a Athis, mas após uma mobilização 

das comissões CPC, CPUAT, CEF, CTMA e CTA, esse recurso foi rearticulado 

para comtemplar mais comissões, recuperando o acordado em reunião anterior 

dos coordenadores e buscando promover maior integração entre as ações das 

comissões. 
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3. Proposta de inclusão de extra pauta 

A coordenadora propõe a inclusão de duas extras pautas, a primeira referente a 

indicação de dois nomes da CPUAT para compor a Comissão de seleção Athis 

do último edital de fomento e outra sobre uma denúncia referente à extinção do 

Instituto de Planejamento de Piracicaba. Quanto a essa, estão solicitando a 

possibilidade de a comissão manifestar uma nota sobre o tema. As duas extras 

pautas são aprovadas pelos presentes.  

 

 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Projeto CAU no Território – andamento e participação da CPUAT 

Fonte CPUAT e Vice-presidência 

Relatores Conselheira Mônica Antonia Viana 

Encaminhamento 

A coordenadora da CPUAT relembrou que a primeira participação da comissão 

foi em Mogi das Cruzes na reunião do COMDEMAT, de modo virtual. Além da 

coordenadora, a vice-presidente também participou em conjunto com outros 

conselheiros. Essa participação do CAU/SP se desdobrou em termos de 

cooperação técnica que já foram apresentados e aprovados em plenária. 

No dia 09/8 houve a participação na regional de São José dos Campos, com a 

apresentação de palestra sobre a “Importância da Agenda Urbana Ambiental na 

construção de cidades mais inclusivas, sustentáveis e resilientes” na UNIVAP, 

em conjunto com a CTMU. A conselheira Maria Eneida Barreira participou no 

dia anterior (08/8) e relatou a sua experiência aos demais conselheiros.  

Por fim, as próximas datas do projeto, serão nos dias 29 e 30 de agosto na 

regional de Ribeirão Preto, onde o conselheiro Paulo Mantovani informou que irá 

representando a CTMU, no município de Ribeirão Preto. As conselheiras Vera 

Lúcia Blat e Danila Battaus informaram que não poderão participar, por 

compromissos já assumidos anteriormente. A conselheira Mônica Viana se 

dispôs a participar, caso haja demanda para a CPUAT. 
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Devolutiva sobre a solicitação da representação da ANAMMA-SP no 

Consema ao CAU/SP 

Fonte CPUAT e Vice-presidência 

Relatoras 
Conselheiros(as) Paulo Marcio Filomeno Mantovani, Aílton Pessoa de Siqueira, 

Maria Eneida Barreira e Teresinha Debrassi 

Encaminhamento 

Na última reunião da comissão foi apresentado um parecer pelos conselheiros 

Paulo Mantovani e Ailton Siqueira, havendo anuência da maioria dos pontos 

apresentados, mas em função de uma divergência sobre a atribuição do Conselho, 

ampliou-se a subcomissão para debater o tema, com a participação das 

conselheiras Maria Eneida Barreira e Teresinha Debrassi. Todavia, não foi 

possível responder ao pedido feito pela Arq. Urb. Violêta Kubrusly, através da 

vice-presidência, quanto a um parecer do CAU/SP, por meio da CPUAT, 

referente à solicitação da representação da ANAMMA-SP no Consema. Foi 

acordado que a conselheira Teresinha Debrassi iria apresentar um segundo 

parecer, principalmente enfatizando um contraponto quanto ao Conselho ser 

deliberativo ou consultivo, que foi objeto de impasse na última reunião. Porém, 

não recebemos a apresentação deste segundo posicionamento dentro do prazo 

para responder ao pedido. Assim, acordou-se que a parte referente ao Conselho 

ser deliberativo/consultivo deverá ser retirada do parecer e o documento será 
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enviado para anuência da comissão para, depois, ser elaborado o memorando nº 

06.2022 endereçado à vice-presidência, mesmo de modo extemporâneo.  
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Proposta de Nota Técnica, elaborada pela CEP-CAU/SP para conhecimento 

e contribuições. (https://transparencia.causp.gov.br/wp-

content/uploads/01.07.2022- CEP-CAUSP-Deliberacao-no-243.2022-

1561388.pdf) 

Fontes CEP e CPUAT 

Relatores Conselheira Vera Blat  

Encaminhamento 

Foi elaborado o memorando nº 07.2022 endereçado à CEP-CAU/SP contendo o 

parecer sobre o tema, após a análise da Conselheira Vera Blat, que relatou que a 

proposta de nota técnica de CEP estava muito bem escrita, portanto a CPUAT 

não tem alterações e recomendações a fazer.  

 

4 
Apresentação e Balanço do Plano de Ação de 2022 com a reprogramação e 

debate e encaminhamentos sobre o Plano de Ação da CPUAT para 2023. 

Fonte CPFi e CPUAT 

Relatoras Conselheiras Mônica Antonia Viana e Carina Serra 

Encaminhamento 

A coordenadora Mônica Viana explicou o contexto em que foi recebido o pedido 

de balanço, que o plano de ação 2022 não previa reuniões técnicas presenciais, 

estando tudo no virtual, com exceção de reuniões com a CPFi. Na reprogramação 

do plano de ação, a CPUAT conseguiu pleitear algumas reuniões técnicas 

presenciais em função da sobra de recursos devido à ausência de conselheiros, 

nas reuniões ordinárias. Além disso, houve o remanejamento de recursos para ter 

algumas reuniões técnicas das principais ações da CPUAT: AUA do CAU/SP, 

CAU Educa e ACT SIMA/CETESB. A conselheira aponta que o projeto CAU 

Educa pleiteou recursos ainda para 2022, mas que seu orçamento não está na 

programação financeira da CPUAT, pois na planilha consta dentro do programa 

CAU 10+. Finaliza dizendo que a comissão foi a que mais enxugou recursos para 

colocá-los em fomento e que todas as reuniões para discutir a Agenda Urbana e 

Ambiental no CAU no Território estão programados para serem virtuais neste 

plano de ação. Somente o evento do final do ano está mantido para realização do 

II Ciclo de Debates da CPUAT em novembro de 2022.  

A conselheira adjunta Carina Serra propõe que, referente a AUA, que o primeiro 

semestre de 2023 foque na organização de um seminário/chamamento de 

trabalho de experiências exitosas dos profissionais, em cada eixo da Agenda. E 

que, no segundo semestre, com as publicações aceitas, pode-se organizar e 

publicar m livro/revista das experiências exitosas, além de também tê-lo de modo 

virtual. 

A coordenadora adentra ao tema da Agenda Urbana e Ambiental informando que 

houve a reunião técnica da coordenação da CPUAT com o Conselho Diretor na 

segunda-feira, 08 de agosto, onde foram debatidas e indicadas contribuições, 

como por exemplo, que o eixo 10 da AUA deveria ser transversal como objetivo 

principal da Agenda e que deveria se cruzar as ações do planejamento estratégico 

com os eixos da AUA a partir da matriz proposta; de se fazer um chamamento de 

trabalhos para compor o evento da AUA do CAU/SP; de dar mais destaque para 

o papel das mulheres nas políticas públicas urbanas e ambientais; de fomentar o 

debate sobre a fiscalização na área do urbanismo a partir da AUA, atribuição que 

depende do CAU/BR. Para isso, a conselheira Mônica Viana propôs a realização 

de uma oficina com a subcomissão ampliada com apoio de funcionário(s) da 

SGO, mas segundo o CD isso não seria possível devido aos funcionários do 

planejamento estratégico estarem sobrecarregados. Assim, foi indicado que se 



 

4 

 

fizesse uma comissão menor, da subcomissão, para remodelar o documento. 

A conselheira Vera Blat aventa que um caminho para abrir a discussão da 

Agenda seria a criação de uma comissão temporária para tratar o tema.  

A conselheira Carina Serra propõe que se faça uma comissão menor para 

sintetizar o documento e que esse documento menor seja levado para chancela da 

subcomissão ampliada. 

A conselheira Mônica Viana diz que irá conversar com a vice-presidência sobre a 

possibilidade de ter pelo menos a participação de alguns membros de outras 

comissões, para que a AUA seja do CAU/SP e não fique restrita a CPUAT.  

Ao término das pontuações sobre a Agenda Urbana e Ambiental, o conselheiro 

José Roberto Melhem participou da reunião pelo virtual, pedindo para a CPUAT 

encampar o pleito da CTMU no edital de fomento para 2023, no valor de 150 mil 

reais, proposta aceita pelos presentes. Importante que depois esse edital seja 

apresentado em mais detalhes na reunião ordinária da CPUAT.  

A conselheira Danila Battaus propõe que a CPUAT espelhe seu plano de ação no 

de outra comissão com experiência positiva, como por exemplo a CPC. 

Por fim, há o consenso que as conselheiras Carina Serra, Vera Blat e Danila 

Battaus e Mônica Viana se reunirão, em paralelo, para detalhamento do Plano de 

Ação da CPUAT de 2023 e preenchimento das fichas dos projetos relativos as 

ações da Comissão, como Agenda Urbana e Ambiental, CAU Educa, os lotes dos 

Editais de Fomento (CPUAT e CTMU), ACT SIMA/CETESB/CAU-SP e CAU 

no Território, até o dia 18/08.  

Sobre o ACT SIMA/CETESB/CAU-SP a conselheira Mônica Viana pergunta se 

o conselheiro Paulo Mantovani poderia verificar uma data, a mais próxima 

possível, para realizar uma reunião com os representantes da SIMA/CETESB e o 

conselheiro aceita. 

 

5 Agenda Urbana e Ambiental do CAU/SP 

Fonte CPUAT 

Relatoras 
Conselheiras Mônica A. Viana, Carina Serra, Danila Battaus, Teresinha Debrassi, 

Vera Blat e Maria Eneida Barreira (Subcomissão) 

Encaminhamento 

As conselheiras Carina Serra e Mônica Viana já anteciparam o tema durante a 

discussão do ponto de pauta 4, referente a reunião com o Conselho Diretor. Ficou 

acordado o agendamento de uma reunião técnica presencial de um grupo menor 

da Subcomissão para remodelar o documento com base na sistematização das 

contribuições recebidas (comissões, subcomissão ampliada e CD).  

 

6 CAU Educa – CAU/SP 

Fonte CPUAT, CEF, CATHIS e CPC 

Relatoras Conselheiras Mônica Antonia Viana e Maria Cristina Leme 

Encaminhamento 

A coordenadora Mônica Viana já antecipou o tema, no ponto de pauta 4, 

referente a reunião da coordenação com o Conselho Diretor, onde o CD vai 

aguardar as propostas dos planos de ação 2023 das várias comissões para 

verificar se haverá recurso para os editais propostos. Além disso, acrescentou que 

o parecer de SGO sugeriu um edital de fomento específico para o projeto CAU 

Educa. Por fim, que o assunto será também discutido nas reuniões da CEF e 

também da Subcomissão do CAU Educa, programadas para terça-feira, dia 16 de 

agosto, respectivamente pela manhã e à tarde.  
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• Indicação de conselheiros ou profissionais para representar o CAU/SP na 

CODIF do município de Santos (titular e suplente);  

• Indicação de conselheiro ou profissional para substituição de membro do 

COMDEMA Ribeirão Pires (suplente), representando CAU/SP. 

Fonte Vice-presidência e CPUAT 

Relatoras Conselheiras Mônica Antonia Viana  

Encaminhamento 

Após a apresentação dos nomes indicados e mini currículos as indicações foram 

aprovadas e encaminhadas, respectivamente, na Deliberação nº 051/2022 - 

Indicação de representante para a Comissão Consultiva do Código de Edificações 

– CODIF, município de Santos - SP e na Deliberação nº 052/2022 - Indicação de 

representante para o Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente – 

COMDEMA do Município de Ribeirão Pires - SP.  
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Solicitação dos moradores da região do Aeroporto de Congonhas à CPUAT 

sobre a concessão do referido Aeroporto à iniciativa privada (prevista para 18 

de agosto do ano corrente). 

Fonte SGO e CPUAT 

Relatoras Conselheiras Vera Blat e Maria Isabel Paulino 

Encaminhamento 

A conselheira Vera Blat informou que a Câmara irá fazer uma audiência pública 

para tratar sobre o tema, ainda sem data, e que a CETESB está avaliando o caso. 

A conselheira Danila Battaus diz que um estudo de impacto ambiental e de 

vizinhança poderiam avaliar o impacto da obra para a cidade e propõe responder 

ao e-mail acatando o pedido de reunião com os interessados. As conselheiras 

Carina Serra, Vera Blat e Maria Isabel Paulino ficaram de fazer contato e ver 

uma possível data para realizar uma reunião virtual com os interessados.  

 

EXTRA PAUTA 

 

1 Indicação para Comissão de Seleção – Edital de Fomento ATHIS+ 

Fonte CAthis-CAU/SP 

Relatoras Conselheiras Mônica A. Viana  

Encaminhamento 

Referente à indicação para a comissão de seleção de Athis, as conselheiras 

Mônica Viana e Danila Martins explicam sucintamente como funcionam os 

editais do CAU/SP e o mecanismo de uma comissão de seleção. Após esses 

esclarecimentos foram indicados e aprovados os nomes das conselheiras Vera 

Blat e Maria Isabel Paulino para representar a CPUAT no chamamento público 

005/2022 - ATHIS+. Como o prazo para informar tal indicação é até amanhã, dia 

12/08 (uma vez que CAthis tem sua reunião ordinária pela manhã), os nomes 

indicados serão repassados diretamente pela coordenadora Mônica A. Viana para 

a coordenadora da CAthis, Fernanda Simon.  

 

 

2 Denúncia Piracicaba 

Fonte CF-CAU/SP 

Relatoras Conselheiras Mônica A. Viana e Carina Serra Amancio 

Encaminhamento 

Referente à denúncia sobre a extinção do Instituto de Planejamento de 

Piracicaba, o qual está solicitando que a CPUAT manifeste seu parecer em uma 

nota sobre o caso, a comissão acorda em fazer uma consulta a conselheira 
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Teresinha Debrassi perguntando se ela poderia analisar esse caso e fazer a nota, 

uma vez que ela não se encontrava presente no dia da reunião. 

 

Camila Carroci Martins 

Assistente Administrativo 
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